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车!开还是
不开"

养犬管理执法为何知易行难

!青歌赛"停办有感

干部选拔考微博
可不可以!

! ! ! !新闻焦点! 据南方日报报

道"近日"浙江省台州市委宣传

部部务会议成员# 办公室主任

陈永渊透露" 天台县副科级领

导干部竞争性选拔考试试题

中"首现微博考题"参考的 "##

多人中"有 $#%的年轻干部不

知道微博字数不能超过 &'#

字"有 "人交白卷$

包容的大学应当有丰富的!爬树课"
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! ! ! !看一家人的教养!就看看他家

的犬只!如果这家人养犬"

看一座城市的秩序!就看看这

座城市规范养犬所能达到的水准"

今天上午!市十三届人大常委

会第 !"次会议分组审议 #市政府

关于本市养犬管理情况的报告$%

去年 "月 #"日!&上海市养犬管理

条例'实施% #年来!全市累计实施

狂犬病免疫接种犬只 $%万余条!

同比增加 #&'!!累计办理&养犬登

记证'()万余张! 同比增加 *%!%

免疫率( 登记办证率能大幅提升!

一个原因是! 立法思路的转变!从

曾经的#限制养$到如今的#规范

养$! 并大幅降低城市地区的登记

办证费用%

这一立法思路!得到了市民认

同% 执法检查对 ($)"位市民的问

卷调查表明!'%+()!的受访人对养

犬管理执法持肯定态度! 换言之!

申城养犬管理执法新思路得到了

#( " !$多数认同%

但!知易行难%赞同执法思路!

并不意味着养犬文明程度的提升

就会立竿见影% 法律是道德的底

线!文明养犬!首先是依法免疫和

登记%

事实上!执法检查问卷调查还

表明!#(!" 人认为养犬人不为犬

只免疫是 #因为要收费$! 占到

"%+#!)#(('人认为不为犬只办证!

也是#因为要收费$!占到 $*+'&!%

出钱!难免让人#心疼$% 可养

犬原本就是有成本的! 要养犬!先

想想清楚!养一条体面的#合法犬$

***不止要让它吃饱穿暖!要牵上

狗绳才能上街蹓跶! 还有一条底

线***既然把它当朋友! 当孩子!

就为它免疫(办证!别让它做黑户!

更别让它变无主犬(流浪犬%

所以! 提高犬只免疫登记率!固

然需要行政管理部门创新管理方式!

推广免疫(登记的#一门式$服务!但

也需要养犬人去尽该尽的义务%

城市发展越是超大规模!社会

管理就越会遇到挑战%如今!与申城

人口规模一起扩容的! 还有狗狗%

#上海市养犬管理信息系统$记录的

犬只免疫(办证登记信息目前是 )&

万条!这些信息对#实际犬口$的覆

盖率! 与公共安全的保障度! 成正

比%人们关注!还有多少#犬口$徘徊

在这个信息系统之外+

一只犬不免疫不登记!也不会

立马就发生事故%但公民素质不止

事关自家体面! 更牵扯公共利益(

公共安全% 当暴雨突袭城市!我们

不妨扪心自问!开车时!是否曾将

塑料袋随手丢出! 任它随风而逝!

一路卷进下水道! 以致日积月累!

变成压垮城市排水能力的#最后一

根稻草$%

生活在超大规模的城市!安全

和秩序之于宜居!就好比空气之于

呼吸% 城市的安全和秩序!来自强

有力的管理创新!更少不了公民素

质的养成***无论城市排水管道

畅通!还是养犬管理%

姚丽萍

目前!曾闹腾得沸沸扬扬达半

年之久的央视#青歌赛$停办消息!

终于水落石出!见诸报端% 我倍感

惊愕和茫然%

#青歌赛$作为发掘人才(普及

音乐的全国性( 权威性的声乐大

赛!其间虽然也出现过选手答题风

马牛不相及(令人贻笑大方的尴尬

场面!但对普及(提升文化知识!其

积极作用是不言自明的%

#青歌赛$近三十年的风雨历

程!发现(成就了当今中国歌坛绝

大多数的中坚力量%如,宋祖英(殷

秀梅(阎维文等等% &我像雪花天上

来'&今夜无眠'等一批优美动听的

新作!在-青歌赛$上首唱后就不胫

而走(广为传唱% 就是这样一档以

-推新人(出新作$为宗旨!深刻影

响着中国歌坛进程的节目!被砍掉

了%早在年初!坊间(圈内包括媒体

就已传出-青歌赛$评判有不公(舞

弊的情况! 说因为收视率低下!将

要整顿(缓办% 最近得到业内人士

证实,因为没有合适的广告商冠名

-青歌赛$!赛事已难以为继!只能

割爱了%

但我认为,综上诸多停办-青

歌赛$的理由!都不能成立%比赛若

出现评判不公现象和幕后权钱交

易!完全可以用赛制(赛程变化和

加强监督的机制!加以制衡% 尤其

要给亿万电视观众以监督和话语

权% 一个好的赛事!出现一些瑕疵

不必大惊小怪!只要不断改进完善

就好%

再说-青歌赛$收视率每况愈

下!我看也不尽然% 它的收视率采

样群!未必就十分全面(合理%退一

步讲!评判一档节目的好坏!收视

率的高下只是其中一个原因!还要

看它在弘扬社会正气(提升国民素

质(传播文化知识等诸方面!是否

有积极作用%

-青歌赛$没有了冠名!赛事将

入不敷出%我想这也可用其他办法

变通补救% 办-青歌赛$花费很大!

可以办花费小的节目% 多年前!央

视三套有一档-新视听$栏目%以金

铁霖(马秋华夫妇用一架钢琴给学

生上课的形式! 再设几个点评嘉

宾%每次有五六个青年歌手轮番演

唱!得到悉心的点拨(中肯的点评!

这样的-空中课堂$!给全国音乐爱

好者!包括专业歌唱者带来福音%

其实! 无力承受经济重负的

-青歌赛$!是可以借鉴-新视听$模

式!节俭办赛事的% 两年一度的大

赛事可改为每周一次的常规比赛%

每次可有三种不同唱法的(德艺双

馨的名家担任评委!每次参赛选手

可控在 #%人左右% 赛制基本可沿

用-星光大道$的周(月(年赛制!获

胜者角逐年冠军%每场淘汰的选手

还可由广大电视观众用网络投票

形式再复活竞争%当然!-文化素质

考评$也是不可或缺的% 这样的比

赛既有专业性(可视性!又有群众

性!办一段时间!未必就赶不上-青

歌赛$的影响% 给年轻的歌手以均

等的机会!发现(培养有潜力的未

来歌唱家! 传播优秀的歌唱新作!

央视作为国家电视台!办节目除了

考虑经济利益!还应多考虑承担一

些社会责任%

李定国

近日!-厦门大学微博协会$

发布微博称!厦大将开设爬树课%

在这门课上! 可以学习如何安全

爬上任何树!并在上面自由移动!

甚至-在树木之间灵活穿梭$%

相比于正统的大学理念!一些

学校开设的偏门课!确实让人有些

超乎想象%河源职业技术学院开设

了&三国杀攻略教程'!广东金融学

院开设&爱情心理学'!广州大学开

设了&生死课'!中国政法大学根据

当红美剧 &,-. /0 1.' 开设了

&心理应激微反应'选修课%让学生

的课堂变得更加丰富!也让他们在

喜闻乐见的形式当中!实现能力和

素质的提升%

-爬树课$说明!一方面大学的

管理者更加注意教学的形式创新)

另一方面! 大学的开放与包容!就

是要对一切优秀的文明成果!一切

有益的形式都允许存在!并积极支

持% 通过形式的丰富!才会有思想

的碰撞!学术的交流%

对时下的大学教育来说!点

滴努力都应当获得掌声!要知道!

积少成多的累积!必然带来-量变

到质变$的华丽转身% 南开大学校

长张伯苓曾说!-教育宗旨不可仿

造!当本其国情而定$% 在当前!我

们最缺乏的恐怕就是-爬树课$这

样的淡定与坦然!开放与包容% 教

育为社会功利所累! 技术功能增

加!人文精神迷失% 丰富的-爬树

课$!或许能产生教育-爬坡$的作

用! 或也是检验一个校长能把大

学带到什么程度的试金石%

（堂吉伟德 全文刊新民网，
网址 !!!"#$%&'%"(%)

! ! ! !每天早晨! 不少有车族会小小

地纠结一下,车!开还是不开+

在 '月 #&日的人民日报上读

到一篇报道!眼睛一亮%拥有 '%%多

万人口的香港! 只有 $$+!$万辆私

家车% 而香港普通人约一年的收入

就能买一辆轿车% 不限购(不限行!

香港的汽车消费却不温不火! 这是

为什么+记者调查揭开谜底,高昂的

购车税(通行费(停车费使得私家车

受冷落!而发达(便捷(舒适的公共

交通! 使得香港市民大多依靠公共

交通出行%在公车方面!香港政府有

#)万公务员!)()"辆政府车辆!其

中仅 #!!)辆轿车!政府车辆占总机

动车不到 #2%

曾几何时! 我们衡量一个地区

是否发达!就看私家车是否普及)踩

着自行车的我们! 向 -车轮上的国

家$投以艳羡的目光% 而今!私家车

也进入了中国人的生活! 许多普通

人圆了轿车梦%然而!随着私车的普

及!人们也感到!-车轮上的生活$带

来的并不全都是快乐,交通拥堵(空

气污染(废旧车处理难./在上海!

最突出的还是停车难! 有车族出门

前的纠结大多在于此% 无论是办公

楼还是住宅小区!缺口巨大!且几乎

无良策可解% 有人无奈地说,-无法

像蜗牛一样把车背在肩上0 $

香港人对于私家车的态度!给

人一种新的启示,不买车!生活质量

也可以很高)不开车!体现了一种环

保的生活方式% 在其他城市!-无车

日$也愈来愈受到有车族的响应%从

无车到有车!再到无车!并非从起点

又回到起点! 而是一种哲学上的螺

旋形上升%

在今天的上海!"%% 多公里的

地铁网让出行愈来愈便捷!-最后一

公里$也在努力解决之中%或许在不

久的将来! 上海人也会有一种新理

念, 买得起车不买车! 买了车不开

车!才是有腔调的%

没有轿车而有腔调!还有一例%

最近!我在社区采访!听老百姓说,

公车改革以后! 街道主任到阿拉小

区来!是骑自行车来的!感觉跟我们

的距离近多了%确实!现在坐地铁和

公交车上班( 骑车下社区的干部不

在少数%这也是公车改革后除-经济

账$之外的另一大收获%

对公务员来说!坐不坐车!还不

仅仅是一个环保的问题%

邵 宁

江苏如东一个 ()岁的政府公务员" 竟然偷偷地在某淫秽色情

网站担任管理员$案发后"问其为何给色情网站%看门&"他说是为了

让自己在退休前过一把权力瘾' 孙绍波 画

适应时代需要

政府官员无疑要适应网络时

代的需要!借助网络与微博!提高

信息传递速度与效率! 及时回应

社会关切%公民意识在成长!官员

的为官理念也要与时俱进%

刘义昆

不能矫枉过正

微博写作列入干部选拔试题

是件好事!但不能矫枉过正!过分

强调干部对微博使用的熟练程度%

主要还得看干部的工作实绩!微博

使用技能只能作参考% 杨国栋

先有真心诚心

官员善用网络是不可缺失的

从政素质和为群众服务的基本

功% 当然!为百姓办事!首先要有

真心(诚心(耐心!否则微博写得

再-情真意切$也没用% 尹卫国

! ! ! !! 新华每日电讯《茅台“飞流
直下”*“三公”品质提升》：-三公$经

费的公开透明! 是官民关系融洽的

-黏合剂$!是社会和谐的-调节剂$!

是亲民政府的 -催化剂$% 鉴于此!

-三公$要放下酒瓶子(离开车轮子!

携-公品质$一起上路% (王旭东)

! 中国青年报《寻找职业化中
失落的“贵族精神”》：这种精神的
-贵族化$! 或许恰恰是我们今天每

一个阶层都缺乏的! 因为有太多的

人找不到自己的方向! 有太多的人

对自己从事的职业没有认同感(使

命感和责任感% (胡 波)

! 长江日报《为什么超编的都
是“烂车”》：好车(豪车都不算-超

编$!唯有廉价的(快报废的车才算

-超编车$!这样的公车治理!怎么看

都像是一场游戏(一场闹剧!如何让

人信服% (沂蒙客)

过把瘾


